

El carbón impulsó las exportaciones en noviembre

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) reveló ayer que en noviembre las exportaciones de Colombia fueron de 4.519 millones de dólares, un alza del 8,8 por ciento frente al mismo mes del año pasado, debido principalmente al crecimiento de 21,1 por ciento en las ventas del grupo de combustibles.

Este grupo registró 2.571 millones de dólares en exportaciones, jaladas por las ventas de carbón, que aumentaron 70,9 por ciento y llegaron a 1.084 millones de dólares. Por el contrario, las de petróleo cayeron 0,8 por ciento, pero sumaron 1.411 millones de dólares.

En cuanto al grupo de manufacturas, fueron de 831,4 millones de dólares, disminuyeron 6,1 por ciento frente a noviembre de 2021. Este comportamiento se explicó, en gran parte, por una caída del 15,3 por ciento en los envíos de productos químicos. Lo que sí aumentó (19,4 por ciento) durante este mes fueron las exportaciones de maquinaria y equipo de transporte, llegando a 155 millones de dólares.

Las ventas de productos agropecuarios, alimentos y bebidas sumaron 867,5 millones de dólares, un incremento del 1 por ciento gracias a unas mayores exportaciones de café (58,1 por ciento). Llama la atención que en noviembre se dispararon los envíos de tabaco (4.056 por ciento), al igual que los de ganado bovino vivo (364,7 por ciento), que aportaron 12,4 millones de dólares.

Entre enero y noviembre de este año las exportaciones colombianas acumulan 52.574 millones de dólares, un 42,7 por ciento más frente al mismo periodo del año pasado. Lo que más aporta son las ventas del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas, destacándose nuevamente las de carbón, que han crecido 134,3 por ciento.

Estados Unidos sigue siendo el principal destino de los productos colombianos, con una participación de 24,2 por ciento en el valor total exportado. Lo que más se vende a este territorio es petróleo (387 millones de dólares). Le siguen India, Panamá, Países Bajos, China, Turquía y Brasil.

Tras la apertura de la frontera con Venezuela, a este país se exportaron 55,9 millones de dólares durante noviembre, un incremento del 45,8 por ciento frente a lo reportado en el mismo mes del 2021. Mientras que en lo corrido del año ya van más de 568 millones de dólares, un aumento del 95,1 por ciento. Lo que más se ha enviado son alimentos, bebidas, tabaco, productos químicos y materias plásticas.